



Verein Region Oberwallis



FCV-VWG

Fédération des Communes Valaisannes
Verband Walliser Gemeinden



Oberwallis, 10.04.2024

Medienmitteilung

Sitz dich ein im Gemeinderat!

Unsere Gemeinden brauchen dringend engagierte Persönlichkeiten, die sich bei den kommenden Wahlen im Herbst 2024 für das Gemeinderatsamt zur Verfügung stellen. Der Verein Region Oberwallis, die Antenne Région Valais romand und der Walliser Gemeindeverband unterstützen die Suche nach geeigneten Kandidatinnen und Kandidaten mit der Sensibilisierungskampagne Sitz dich ein! / PrenDS ta place. Der Startschuss zu dieser von den Gemeinden in beiden Sprachgebieten des Kantons getragenen Initiative ist am Mittwoch in Leuk erfolgt.

Die schlechte Nachricht zuerst: Zahlreiche – vor allem kleinere – Gemeinden haben zunehmend Mühe, genügend Personal für die Gemeinderatswahlen zu finden. Seit Jahren sinkt die Bereitschaft, sich für ein solches Amt zu engagieren. Eine Folge davon sind stille Wahlen, bei denen keine wirkliche Wahl mehr stattfindet oder gar Zwangswahlen durchgeführt werden müssen. In vielen Gemeinden sind deshalb echte Wahlen kaum noch möglich. Bei den letzten Wahlen im Jahr 2020 kam es allein im Oberwallis in 23 Gemeinden zu stillen Wahlen. Diesen Trend gilt es zu stoppen.

Und jetzt die gute Nachricht: Es hat noch Platz in den Walliser Gemeinderäten! Die Chance, in einer Gemeinde ein Amt übernehmen zu können, war nie grösser als jetzt. Egal, welches Alter, welches Geschlecht, welcher berufliche Hintergrund, welche politische Ausrichtung oder wie lange schon in der Gemeinde wohnhaft ... es besteht die Möglichkeit, sich zur Wahl zu stellen und sich damit für das Gemeinwohl zu engagieren. Was können interessierte Personen tun? Gerade in kleineren Gemeinden lohnt es sich, mit Gemeindevertreterinnen und -vertretern oder den Ortsparteien das Gespräch zu suchen. Ein solches Amt zu übernehmen, ist auch möglich, ohne zuerst aktiv dafür angefragt zu werden.

Eine Zusammenarbeit beider Kantonsteile

Das erwartet frisch gewählte Gemeinderätinnen und -räte in ihrem Amt: Ob Planungen für den neuen Dorfplatz oder für einen neuen Veloweg, ob eine Zusammenarbeit mit dem Kanton beim neuen Schutzdamm oberhalb des Dorfs, ob Massnahmen zur Erhaltung der Dorfschule oder aber Fragen rund um die Integration von Zuzügerinnen und Zuzüger ... die Themenpalette im Gemeinderat ist sehr breit und erweitert den Blickwinkel. «Man lernt fürs Leben», betont Charlotte Salzmann-Briand, Gemeindepräsidentin von Naters und Vorstandsmitglied des Vereins Region Oberwallis. Im Team mit weiteren Gemeinderätinnen

Verein Region Oberwallis

und -räten kann die Zukunft der eigenen Gemeinde aktiv mitgestaltet werden. Für diese Arbeit im Milizsystem ist auch eine finanzielle Entschädigung vorgesehen.

Um den Gemeinden bei ihrer Suche nach neuen Köpfen unter die Arme zu greifen und die Rekrutierung von politischem Nachwuchs zu unterstützen, hat der Verein Region Oberwallis, der alle Gemeinden im Oberwallis vertritt, gemeinsam mit der Antenne Région Valais romand und dem Verband der Walliser Gemeinden die Sensibilisierungskampagne *Sitz Dich Ein!* (französisch: Prends ta place) angestossen. Erarbeitet wurde sie von einer spezialisierten Agentur aus der Region. Ziel ist es, die Bevölkerung für das Thema zu sensibilisieren, den Kandidatenkreis zu vergrössern und das Milizsystem zu stärken.

Kampagne nutzt verschiedene Kanäle

Der Startschuss zur Kampagne ist am Mittwochmorgen im Rahmen einer gemeinsamen Pressekonferenz im Schloss Leuk erfolgt. Charlotte Salzmänn-Briand, Gemeindepräsidentin von Naters und Vorstandsmitglied des Vereins Region Oberwallis, Philippe Varone, Gemeindepräsident von Sitten und Präsident der Antenne Région Valais romand, sowie Stéphane Coppey, Präsident von Monthey und Präsident des Verbands der Walliser Gemeinden, präsentierten die Hintergründe und stellten sich den Fragen der anwesenden Journalisten aus beiden Kantonsteilen. Bis Ende Juni 2024 sollen mit der Kampagne nun verschiedene Kanäle genutzt werden (Plakate, digitale Screens, Inserate, TV-Spots oder Soziale Medien). Das Herzstück der Kampagne bildet die Website [SitzDichEin.ch](https://www.sitzdichein.ch), auf der sich Interessierte über das Gemeinderatsamt informieren können.

Die Botschaft lautet: Bürgerinnen und Bürger, meldet euch bei den Gemeinderäten oder den Parteien und engagiert euch für unsere Zukunft! Gleichzeitig sind die Gemeinden und die Parteien aufgefordert, die Initiative mitzutragen: Macht die Situation zum Thema und nutzt die Website und das Logo der Kampagne. Ihr habt es in der Hand!

Weitere Auskünfte

Charlotte Salzmänn | Vorstand Verein Region Oberwallis | charlotte.salzmänn@naters.ch
Philippe Varone | Präsident Antenne Région Valais romand | p.varone@sion.ch
Stéphane Coppey | Präsident Verband Walliser Gemeinden | stephane.coppey@monthey.ch